

HYPER-CENTRE Littérature

Des lycéens de Fauriel, membres du jury du Goncourt des lycéens

Créé et organisé par la Fnac et le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse avec l'accord de l'Académie Goncourt, le prix Goncourt des lycéens permet à près de 2 000 lycéens de faire entendre leur voix pour élire leur lauréat.

Le lycée Fauriel est à l'honneur puisqu'une classe de 1^{re} a été sélectionnée avec 49 autres classes dans toute la France pour participer à l'élection. C'est une belle aventure intellectuelle dans laquelle se sont engagés les lycéens.

Quatorze livres à lire en moins de deux mois

Il leur faut lire, en moins de deux mois, les quatorze livres de la sélection (la sélection du Goncourt moins un, le livre de Léonora Miano : *Rouge impératrice*). Lectures et échanges littéraires entre les lycéens et Sandrine Stamatakis, leur professeure de lettres et Véronique Pillet, la documentaliste du lycée, engagées elles aussi dans l'aventure, vont permettre aux élèves de choisir leurs trois finalistes régionaux. Car le programme est chargé : une première réunion, le 11 octobre à Lyon avec les écrivains sélectionnés, puis le 12 novembre, les délibérations régionales, à huis clos, à Lyon durant lesquelles un élève de Fauriel ira défendre les trois livres sélectionnés par ses camarades. Enfin, le 14 novembre, tous les délégués régionaux (il y aura peut-être un Stéphanois) se retrouveront à Nantes pour la délibération nationale et la proclamation du lauréat, à 12 h 45. Les lycéens qui ne s'attendaient pas à cette sélection se sont lancés avec enthousiasme dans ce marathon de lectures. Certains sont des lecteurs assidus comme Lucie, Zia et Dimitri pour qui la lecture est à la fois un moment d'évasion et de découvertes et qui ont déjà lu une bonne partie des livres. Ils ont chacun leur organisation afin de libérer un maximum de temps pour la lecture et certains ont déjà leur « favori » dans cette course au prix.



Zya, Dimitri, Lucie, Sandrine Stamatakis, professeure de lettres, et Véronique Pillet, documentaliste, présentent quelques-uns des livres de la sélection du Goncourt des Lycéens. Photo Progrès/Anne-Marie JOUVE

vembre, les délibérations régionales, à huis clos, à Lyon durant lesquelles un élève de Fauriel ira défendre les trois livres sélectionnés par ses camarades. Enfin, le 14 novembre, tous les délégués régionaux (il y aura peut-être un Stéphanois) se retrouveront à Nantes pour la délibération nationale et la proclamation du lauréat, à 12 h 45. Les lycéens qui ne s'attendaient pas à cette sélection se sont lancés avec enthousiasme dans ce marathon de lectures. Certains sont des lecteurs assidus comme Lucie, Zia et Dimitri pour qui la lecture est à la fois un moment d'évasion et de découvertes et qui ont déjà lu une bonne partie des livres. Ils ont chacun leur organisation afin de libérer un maximum de temps pour la lecture et certains ont déjà leur « favori » dans cette course au prix.

ront à Nantes pour la délibération nationale et la proclamation du lauréat, à 12 h 45. Les lycéens qui ne s'attendaient pas à cette sélection se sont lancés avec enthousiasme dans ce marathon de lectures. Certains sont des lecteurs assidus comme Lucie, Zia et Dimitri pour qui la lecture est à la fois un moment d'évasion et de découvertes et qui ont déjà lu une bonne partie des livres. Ils ont chacun leur organisation afin de libérer un maximum de temps pour la lecture et certains ont déjà leur « favori » dans cette course au prix.

tri pour qui la lecture est à la fois un moment d'évasion et de découvertes et qui ont déjà lu une bonne partie des livres. Ils ont chacun leur organisation afin de libérer un maximum de temps pour la lecture et certains ont déjà leur « favori » dans cette course au prix.

Lycée Claude-Fauriel, 28, avenue de la Libération. Tél. 04.77.43.12.00. La sélection du Goncourt des Lycéens est visible sur : www.actualitte.com/article/culture-arts-lettres/14-romans-retenus-pour-le-prix-goncourt-des-lyceens-2019/96658

HYPER-CENTRE Association

Un grand gagnant à la tombola lancée pour accueillir des enfants de l'Équateur

BEAUBRUN TARENTAIZE

Vivre à Beaubrun Tarentaize dévoile son calendrier de fin d'année

Après la trêve de l'été les adhérents de Vivre à Beaubrun

Dans le cadre du 30^e anniversaire de la signature de la Convention des droits de l'enfant, l'association Partage Rhône-Alpes Saint-Étienne va accueillir les enfants musiciens et choristes de son association partenaire en Équateur, l'Inepe (Institut de recherche, d'éducation et de promotion populaire de l'Équateur), les 12, 13 et 14 novembre. L'association a organisé une tombola dont le tirage a été effectué mercredi par Maître Frédéric Brossat, commissaire-priseur. Les membres de l'association ont vendu plus de deux cents billets. Louis Reynard a été l'heureux gagnant du tableau *Ceil marin* de Jorge Coe-

lho, artiste ami de Partage qui a fait don de cette œuvre pour participer à cet accueil.

Vingt-sept enfants de 9 à 13 ans et onze adultes, dont vingt musiciens et dix-sept choristes, vont effectuer une tournée dans sept villes en France. En ce qui concerne Partage Rhône-Alpes Saint-Étienne, ils donneront deux concerts, le 13 novembre au théâtre Copeau de l'Opéra Théâtre et le 14 novembre à la salle de l'Échappée de Sorbiers.

Partage Rhône-Alpes Saint-Étienne, 18, rue Paul-Bert. Brigitte Giret, présidente. Tél. 06.77.48.27.43. www.partagera.org



Maître Frédéric Brossat a tiré le numéro gagnant.

Photo Progrès/Marie-Louise SAVOY

Tarentaise se sont retrouvés lundi soir pour lister les activités de l'association d'ici la fin de l'année. La décision a été prise de reconduire le Réveillon solidaire organisé depuis plusieurs années en direction des personnes du quartier isolées pendant les fêtes de fin d'année. En décembre 2018, avec le soutien de Maraude United et des jeunes de la prévention Acars (Association communautaire d'action et de recherches sociales), une centaine de personnes a pu en bénéficier. Pour financer cette action, Vivre à Beaubrun Tarentaise a prévu deux événements : un vide dressing, samedi 9 novembre, et une bourse aux jouets réservée aux enfants, samedi 7 décembre, juste à temps pour faire un peu de place aux cadeaux de Noël. L'association Vivre à Beaubrun Tarentaise est présente depuis 45 ans dans le quartier. Hébergée par le Babet, centre social, elle participe activement à la vie du quartier en portant la parole des habitants dans différentes instances, dont le Conseil citoyen dont elle fait partie au titre associatif. Les réunions ont lieu au Babet le troisième lundi du mois, à 17 h 30.